



LES  
SAVANTS LYONNAIS

ET LES

BÉNÉDICTINS

DE SAINT-GERMAIN-DES-PRÉS (\*)



CHAPITRE VII

CONSTITUTIONNAIRES ET APPELANTS

( Suite )

Un pamphlet janséniste contre le Père Menestrier. — L'orthodoxie de Mgr de Rochebonne et de Mgr de Tencin, archevêques de Lyon. — Les moines de la Chaize-Dieu suspects de trop de sympathies pour Soanen, l'évêque emprisonné de Senez. — Compliments d'un Bénédictin de Joug-Dieu en Beaujolais à Dom La Taste, nommé évêque de Bethléem. — Les scrupules du biographe de saint Vincent de Paul. — Un opposant à la candidature de Voltaire pour l'Académie Française et le fauteuil du cardinal Fleury. — Le legs d'un chanoine-comte de Lyon.

I

A DOM CHARLES ARMAND DE LA VIE (1),

RELIGIEUX EN L'ABBAYE DE SAINT-GERMAIN-DES-PRÉS.

« De la Chaize-Dieu, ce 8 janvier 1735.

Mon Révérend Père,

« J'ai reçu l'honneur de la vôtre qui m'a affligé très vivement en apprenant par vous-même le lieu de votre exil.

---

(\*) Voir la *Revue du Lyonnais* de Janvier, Mars, Avril, Mai, Juin, Août, Septembre, Octobre, Novembre Décembre 1893 et Janvier 1894.

(1) Un des plus importants mauristes et un des appelants les plus notoires. D'après le registre matricule, né à Bordeaux en 1662, il a fait profession à la Daurade, le 6 mars 1683; dix ans après il était prieur de Saint-Martin de Pontoise, et dès lors il ne quitta plus la supériorité.